
ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “PRINCIPESSA ELENA DI NAPOLI”- PALERMO 

CONSIGLIO D’ISTITUTO ANNO SCOLASTICO 2021-22 

VERBALE N. 1 

Il giorno 16/09/2021 alle ore 12:00, in modalità telematica, si riunisce il Consiglio d’Istituto per discutere i 
seguenti punti all’o.d.g. 

1. Approvazione verbale della seduta precedente; 

2. Verifica poteri dell’organo: surroga membri decaduti; 

3. Variazioni al Programma Annuale 2021; 

4. Calendario A.S. 2020/21; 

5. Ri-articolazione didattica del tempo prolungato scuola secondaria di I°; 

6. Protocollo contenimento infezione da Sars-Covid 19; 

7. Patto di corresponsabilità educativa; 

8. Concessione in uso palestra e locali scolastici ad Associazioni/Enti esterni; 

9. Nomina commissione mensa componente genitori; 

10. Approvazione criteri di assegnazione dei docenti alle classi; 

11. Approvazione criteri di sostituzione dei docenti assenti; 

12. Criteri generali di formazione delle classi; 

13. Adesione rete SHE; 

14. Adesione ricerca azione Middle management; 

15. Comunicazione della DS. 
 
 

Sono presenti: 

la D.S. Guzzetta Santa 

la D.S.G.A. Coffaro Annamaria 

per la componente genitori, i Consiglieri: 

Savarino Maria, Angiulli Wanjia, Angyal Zsuzsanne, Cavolo Anna, Restivo Rossella, Bellomare Girolamo 

per la componente docenti, i Consiglieri: 

Agliastro Pietro, Cilano Maria Concetta, Ippolito Rossella, Lino Stefania, Segreto Rosaria, Tumbiolo Maria 
Cristina 

per la componente A.T.A ., i Consiglieri: 

Lo Verso Agostina, Scherma Anna 





1. Approvazione verbale della seduta precedente 
 

La Dirigente scolastica chiede al Consiglio di ratificare il verbale redatto nella seduta del 30/06/2021. 
L’animatore digitale, Prof. Agliastro, spiega ai Consiglieri una nuova modalità di votazione, si procede 
al sondaggio ed il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità. 

2. Verifica poteri dell’organo: surroga membri decaduti  (delibera n.1) 
 

La Dirigente dà il benvenuto alla nuova D.S.G.A. Dott.ssa Coffaro Annamaria, che sostituisce la 
Dott.ssa Monti Valeria e alla Prof.ssa Lino Stefania, che sostituisce la Prof.ssa Simile Daniela. Il 
Consiglio dopo avere dato il benvenuto ai nuovi membri, nomina come nuovo Presidente la Signora 
Savarino Maria e in qualità di Vicepresidente la Signora Angyal Zsuzsanna. La surroga dei membri 
decaduti viene approvata all’unanimità. 

3. Variazioni al Programma Annuale 2021  (delibera n.2) 
 

La Dirigente invita la D.S.G.A a delineare i prospetti delle entrate e delle spese relative alle variazioni 
apportate al programma annuale 2021, vengono descritte le singole voci e si passa alla votazione. Il 
Consiglio approva e delibera all’unanimità. 

Si allega prospetto 

Per quanto concerne la manutenzione della palestra del plesso Baviera, attualmente inagibile, la 
Dirigente spera nella fattiva collaborazione del Comune. 

4. Calendario A.S. 2020/21 (delibera n.3) 
 
La Dirigente delinea al Consiglio la proposta di adattamento del calendario scolastico per l’anno 2021-22 
avanzata dal Collegio dei docenti. A memoria dell’art. 3 del Decreto assessoriale “(…) Le istituzioni scolastiche possono 
stabilire la ulteriore sospensione delle lezioni, per un massimo di tre giorni, in aggiunta ai predetti periodi di 
vacanze” e poiché questa Istituzione ha anticipato l’inizio delle lezioni  al  14  settembre  rispetto al calendario 
regionale, si propone di sospendere le attività didattiche e amministrative nelle seguenti giornate: 
 

- 02 novembre 2021 

- 07 gennaio 2022 
- 28 febbraio 2022 

- 01 marzo 2022 
- 02 giugno 2022 

 

Il Consiglio, chiamato a votare, esprime parere favorevole all’unanimità. 

 
5. Ri-articolazione didattica del tempo prolungato scuola secondaria di I°  (Delibera n.4) 

La Dirigente illustra la proposta di ri-articolazione del tempo prolungato, che nasce dall’esigenza di 
realizzare un’offerta formativa più attraente e motivante. Si precisa che il Miur non ha posto limiti 
riguardanti le attività laboratoriali, anche a classi aperte, nonostante la pandemia. 

Vendono proposte le seguenti attività laboratoriali: 

• Lunedì 
§ Laboratorio teatrale (alunni classi prime e seconde) 
§ Laboratorio scientifico (alunni classi prime e seconde) 
§ Laboratorio digitale (alunni classi prime e seconde) 
§ Laboratorio di sport (alunni classi terze) 

 
 

• Mercoledì 

-    24 dicembre 2021
-    31 dicembre 2021



§ Laboratorio informatico (alunni classi prime e seconde) 
§ Laboratorio di canto (alunni classi prime e seconde) 
§ Laboratorio di sport (alunni classi prime e seconde) 
§ Laboratorio di inglese (alunni classi terze) 

Il laboratorio di inglese avrà anche la finalità di far acquisire agli alunni la certificazione europea di 

livello A 2. 

Ogni laboratorio sarà affidato a due docenti in compresenza. Gli insegnanti di sostegno affiancheranno i 
docenti responsabili dei laboratori in base alle necessità dei gruppi. 

In merito alla scelta dei laboratori, saranno i Consigli di Classe ad orientare gli alunni, in base alle loro 
attitudini e preferenze. Verranno a tal fine somministrati dei test psicoattitudinali e motori. 

I laboratori avranno durata annuale e le attività saranno modulate e diversificate per mantenere vivo e 
costante l’interesse ed il coinvolgimento degli alunni. 

Il Consiglio approva la proposta all’unanimità. 

La Signora Angiulli, dopo la votazione, chiede se verranno attivati laboratori sportivi anche per la scuola 
primaria. La Dirigente le conferma che presto si struttureranno dei laboratori PON con attività extracurricolari 
incentrate soprattutto sullo sport. 

6. Approvazione Protocollo contenimento infezione da Sars-Covid 19 (delibera n.5) 
 

La Dirigente delinea i punti principali del protocollo contenimento infezione da Sars-Covid 19 
(inoltrato ai presenti con la convocazione e pubblicato nel sito Web dell’Istituzione scolastica)  come 
concordato e redatto con il Responsabile della Sicurezza Ing. Antonio Franco , in particolare mettendo 
in evidenza che da quest’anno chiunque entri dentro l’edificio scolastico deve essere 
necessariamente munito di GREEN PASS. 

Si sottolinea l’esigenza di non permanere negli spazi di pertinenza della scuola e di velocizzare tutte 
le operazioni di ingresso e di uscita degli alunni, per evitare assembramenti e la congestione del 
traffico nelle zone limitrofe. 

Il Consiglio, chiamato ad esprimersi su questo punto, approva all’unanimità. 

7. Approvazione Patto di corresponsabilità educativa (delibera n.6) 
 

La Dirigente sottolinea come anche quest’anno scolastico si prospetta incerto e critico, ma attraverso 
l’interdipendenza di tutte le forze e l’assunzione di responsabilità di ciascuno si potrà lavorare in 
modo sereno per raggiungere traguardi significativi, nonostante le difficoltà. 
Chiede poi di esprimersi sul Patto di corresponsabilità inviato in allegato con la convocazione del 
Consiglio d’Istituto in data 13/09/2021. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
8. Concessione in uso palestra e locali scolastici ad Associazioni/Enti esterni (delibera n.7) 

 

Si discute riguardo la concessione in uso della palestra e dei locali scolastici ad Associazioni o enti 
esterni alla scuola sulla base delle Indicazioni del Piano Nazionale 2021-22 

La Dirigente esprime in merito tutte le sue perplessità, sebbene molte delle associazioni che fanno la 
richiesta da anni a questa istituzione scolastica facciano un bel lavoro e rappresentino un antidoto 
contro le devianze. 

La palestra del plesso Baviera in ogni caso non potrà essere concessa in quanto dichiarata inagibile 
dal Responsabile per la sicurezza 



Per quanto concerne invece la palestra del plesso Ustica, si potranno stabilire delle convenzioni con 
Associazioni o Enti esterni, ma le attività potranno essere svolte regolarmente solo a condizione che 
non esistano situazioni di emergenza e quindi solo ed esclusivamente in “zona bianca”. 

Inoltre, secondo quanto prescrive il CTS, le Associazioni o gli Enti esterni dovranno farsi carico 
obbligatoriamente della pulizia e della sanificazione dei locali dopo ogni utilizzo. 

La Signora Savarino ritiene riduttivo concedere la palestra del plesso Ustica solo nel caso in cui ci sia 
la zona bianca e che Associazioni come quella di Taekwondo gestita dal Signor Chiaramonte sono 
molto scrupolose riguardo la pulizia e la sanificazione e chiedono già da tempo ai propri atleti il 
GREEN PASS obbligatorio. La Dirigente sottolinea che apprezza molto il lavoro che viene fatto nel 
quartiere da queste associazioni e in particolare da quella di Taekwondo, ma di dover osservare delle 
precise indicazioni ministeriali in tal senso, pertanto si dice disponibile a stipulare convenzioni con 
tutte le Associazioni che faranno richiesta della palestra e dei locali scolastici, anche se l’uso degli 
stessi sarà condizionato dalla situazione pandemica ( utilizzo solo in zona bianca). 

Si passa alla votazione, ma viene annullata per degli errori formali. 

La Dirigente chiede di effettuare una nuova votazione. 

La delibera viene approvata a maggioranza, con 12 favorevoli, 3 contrari, 1 astenuto. 
 
 

9. Nomina commissione mensa componente genitori (delibera n.8) 
 

Si discute della Commissione mensa che ha il compito di testare la qualità del cibo della mensa 
scolastica. Vengono nominati, per quanto riguarda la componente genitori, la Signora Savarino 
Maria, il Signor Bellomare Girolamo, la Signora Angyal Zsuzsanne. 
La nomina viene approvata a maggioranza con 15 favorevoli ed 1 astenuto. 

 
10. Approvazione criteri di assegnazione dei docenti alle classi (delibera n.9) 

 
La Dirigente chiede al Consiglio di esprimersi sui criteri di assegnazione dei docenti alle classi. I criteri 
sono delineati nel documento inviato in allegato con la convocazione del Consiglio d’Istituto in data 
13/09/2021. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
11. Approvazione criteri di sostituzione dei docenti assenti  (delibera n.10) 

 

La Dirigente chiede al Consiglio di esprimersi sui criteri di sostituzione dei docenti assenti. I criteri 
sono delineati nel documento inviato in allegato con la convocazione del Consiglio d’istituto in data 
13/09/2021. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
12. Criteri generali di formazione delle classi (delibera n.11) 

 

La Dirigente chiede al Consiglio di esprimersi sui criteri generali di formazione delle classi. I criteri 
sono delineati nel documento inviato in allegato con la convocazione del Consiglio d’Istituto in data 
13/09/2021. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 



 
 
 
 

13. Adesione rete SHE  (delibera n.12) 
La Dirigente chiede al Consiglio di esprimersi riguardo l’adesione alla rete SHE che coinvolgerà i 
docenti in una serie di attività di formazione in rete sulla salute ed il benessere. Le finalità ed il 
programma sono contenuti nel documento inviato in allegato con la convocazione del Consiglio 
d’Istituto in data 13/09/2021. 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 
14. Adesione ricerca azione Middle management  (delibera n.13) 

 

La Dirigente delinea le linee essenziali del progetto di ricerca-azione qualitativa sul Middle 
management e chiede al Consiglio di esprimersi circa l’adesione del nostro Istituto. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
15. Comunicazione della DS 

 
La Dirigente chiede di ratificare la modifica del Regolamento del Consiglio d’Istituto per quanto 
attiene la nuova modalità di votazione utilizzata. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
 

Esaurita la trattazione dei punti all’ordine del giorno, la seduta è sciolta alle ore 14.05 e di essa si redige 

il presente verbale che viene condiviso e sottoscritto. 

 

Il Segretario Il Presidente 

Maria Concetta Cilano Maria Savarino 



 


